

Bâle, 27 mars 2019

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Regio Basiliensis offre des pistes de réflexion pour une coopération transfrontalière en matière d'économie et de recherche

À l'occasion de la 56ème Assemblée générale de la Regio Basiliensis à Delémont, des représentants de l'économie, des sciences et de la politique ont discuté des options possibles afin d'exploiter au mieux les potentiels d'innovation dans la région trinationale du Rhin Supérieur. Dans cette optique, la Regio Basiliensis encourage une mise en réseau renforcée et le regroupement des acteurs au-delà des frontières entre les pays, afin de pérenniser la productivité et l'avenir numérique de l'économie.

Le Dr Kathrin Amacker, présidente de la Regio Basiliensis, a souligné dans son discours de bienvenue la forte interdépendance des développements nationaux et internationaux dans la région trinationale. Les rapports entre la Suisse et l'UE formaient la thématique majeure de l'année 2018. Aujourd'hui, l'accord-cadre institutionnel censé assurer la sécurité juridique et une marge de manœuvre aux relations Suisse-UE fait débat. « Une chose est sûre pour la Regio Basiliensis : le traité actuel garantit à la Suisse un accès libre au marché de l'UE à l'avenir, et que les travailleurs frontaliers continueront à accéder au marché du travail suisse avec un minimum de bureaucratie », note Madame Amacker. En raison de la forte interdépendance financière, des conditions-cadre stables et une bonne relation avec l'UE sont indispensables à l'économie suisse. La Regio Basiliensis s'est aussi fortement engagée en matière de transport : elle a exigé de la Confédération des engagements financiers fermes pour l'étude et la planification du Herzstück. La Regio Basiliensis a fait office de plaque tournante pour la pétition du comité interpartis « Oui au Herzstück Basel. Maintenant. » et nous avons pu soumettre 10'589 signatures le 4 mars 2019 à Berne. Par la suite, le Conseil des États a avalisé à l'unanimité l'admission des frais de planification de la phase d'aménagement Prodes 2030/35. Par ailleurs, l'admission du raccordement ferroviaire prévu de l'EuroAirport, de la voie double dans le Wiesental et de l'électrification de la ligne du Haut-Rhin (Hochrhein) ont fait l'objet de recommandations.

La coopération régionale et transfrontalière renforcée est un atout pour la région du Rhin Supérieur. En effet, cette zone compte de nombreux instituts de formation et de recherche d'excellence ainsi que des entreprises précurseuses dans leurs secteurs. Le Campus de formation tertiaire StrateJ à Delémont, lieu où s'est déroulée la 56ème Assemblée générale, est emblématique de l'alliance entre savoir, innovation et économie. Un podium prestigieux, composé de Jacques Gerber, président du gouvernement du canton du Jura, René Ohlmann, directeur de l'ADDI-DATA Group, Patrick Corbat, directeur de Corbat Holding S.A. et président de la Chambre de commerce et de l'industrie du canton du Jura, du Dr Simone Wyss Fedele, Head Economic & Swiss Public Affairs chez Novartis Pharma AG, ainsi que de Ralf Stolarski, directeur

du Centre de conseil de Steinbeis, a discuté des attentes, perspectives et défis représentés par le futur renforcement d'une coopération transfrontalière en matière de sciences, d'économie et de politique afin de promouvoir le potentiel d'innovation de la région. Une conception encore meilleure de la relation entre économie, sciences et politique permet une utilisation optimisée des sources de nouvelles connaissances ainsi qu'une intégration plus rapide et plus efficace des idées et résultats des recherches scientifiques par le biais de l'économie.

Renforcement du programme Interreg

Le Dr Manuel Friesecke, secrétaire général de la Regio Basiliensis, a présenté la nouvelle plateforme d'information Interreg sur le site Internet de l'association. Une banque de données des projets auxquels la Suisse participe dans le cadre du programme Interreg Rhin Supérieur permet désormais un aperçu rapide mais informatif des projets actuels et passés du programme de financement.

La « Liste des questions en suspens à l'échelon trinational », lancée pour la première fois en 2016 et qui prend en considération les principales préoccupations des citoyens, de l'économie et des sciences dans la région trinationale, qui constituent les sujets prioritaires de la Regio Basiliensis, a été actualisée et quatre questions y ont été ajoutées.

La médaille d'honneur pour mérites exceptionnels autour du concept Regio est revenue cette année à Felix Rudolf von Rohr, grand connaisseur de la Regio, en hommage à ses précieuses contributions au renforcement des relations transfrontalières entre les habitants, les associations et les institutions de notre région trinationale. Edith Schweizer-Völker le décrit justement dans son discours d'hommage comme « un grand passionné de la Regio et européen de cœur ».

Le Dr Martin Weber, responsable des relations extérieures à la Chancellerie d'Etat de Bâle-Campagne, a été élu au comité directeur comme représentant du canton. Oscar Schaller, partenaire et président du conseil d'administration de HB&P Treuhand AG, a lui aussi été élu en tant que nouveau membre du comité directeur. Il endossera les responsabilités de Martin Christen, membre du comité sortant, au poste de trésorier. Ce dernier s'est vu remercier pour son immense dévouement et son œuvre au sein du comité directeur, ainsi que pour son soutien personnel durant 18 ans au service de la coopération transfrontalière.

Pour tout renseignement complémentaire, veuillez contacter :

- Dr Kathrin Amacker, présidente, +41 79 349 78 81
- Dr Manuel Friesecke, secrétaire général, info@regbas.ch, +41 79 659 09 67

La Regio Basiliensis est la partenaire suisse de la coopération du Rhin Supérieur et centre de compétences de premier choix pour la politique, l'économie, les autorités, les organisations et les citoyens, la Regio Basiliensis s'engage en faveur d'une région frontalière européenne intégrée dans le Rhin supérieur et contribue à sa réalisation. Par ailleurs, elle agit en tant que service détaché commun des cinq cantons Bâle-Ville, Bâle-Campagne, Argovie, Jura et Soleure en matière de coopération transfrontalière.